

Le monde à l'envers : Bonnes récoltes mondiales et mauvaises en Europe

11/12/2018



Grandes Cultures

Les prévisions du centre international des céréales se suivent et se ressemblent. Une fois de plus, la récolte mondiale va dépasser le seuil historique des 2 milliards de tonnes. On n'était vraiment pas habitué à cette situation. D'habitude, l'Europe était une zone de stabilité dans un monde plein d'incertitudes. Les grands exportateurs comme l'Australie ou les USA connaissaient des fluctuations très importantes qui provoquaient des fluctuations de cours encore plus importantes. Depuis 6 ans, c'est quelquefois le contraire et l'Europe apparaît comme plus sensible aux écarts de production. En 2016, la France était au cœur de la tourmente mais cela n'a rien changé pour la production mondiale. En 2018, même scénario pour l'Europe. La production de céréales baisse de 9 % en un an mais la production mondiale ne varie seulement que de 1 %.

De fait, les stocks de report atteignent 560 millions de tonnes (Mt). C'est 200 Mt de plus que la totalité du marché mondial annuel. Pas de quoi inquiéter les opérateurs. Les prix restent bas avec néanmoins des tensions sur le blé dont la production mondiale a diminué au profit du maïs qui constitue désormais plus de la moitié de toutes les céréales. Pour cette campagne, les utilisations industrielles de céréales sont strictement équivalentes aux exportations mondiales soit 369 Mt.

EN SAVOIR PLUS